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□记者 王春霞

本报讯 9月 28 日是第十七个世
界狂犬病日，今年的宣传主题是“同一
健康，共建共享，消除狂犬病”。当天，
市疾控中心有关专家前往鲁山县辛集
乡白村开展狂犬病知识宣传，提醒群
众被猫狗抓伤咬伤后应及时处置。

建议定期为犬、猫
接种狂犬病疫苗

市疾控中心传染病预防控制科负
责人李艳艳介绍，狂犬病是由狂犬病
病毒引起的以侵犯中枢神经系统为主
的人兽共患传染病，被我国列为乙类
传染病。由于其病死率几乎是100%，
它也是迄今为止人类病死率最高的急
性传染病。

尽管狂犬病的高死亡率让人谈
“犬”色变，但狂犬病是可以预防控制
的。李艳艳说，防控的基础是接种疫
苗，首先是指犬只的疫苗接种，其次才
是人的疫苗接种。为犬类接种疫苗是
预防人类狂犬病最具成本效益的方
法。“建议养犬、猫的市民定期为犬、猫

接种狂犬病疫苗，这既是保护自己，也
是保护他人。”

被狗猫咬伤抓伤后
第一时间处置

很多人都知道被狗猫咬伤抓伤后
要去打狂犬病疫苗。那么打疫苗之前
应该怎么处理伤口？

李艳艳说，一是伤口冲洗。用肥
皂水（或其他弱碱性清洁剂、专业冲洗
液）和一定压力的流动清水交替彻底
冲洗所有咬伤和抓伤处约15分钟，然
后用生理盐水将伤口洗净，再用无菌
脱脂棉将伤口处残留液吸尽，避免在
伤口处残留肥皂水或清洁剂。较深伤
口冲洗时，可用注射器或专用冲洗设
备对伤口内部进行灌注冲洗，做到全
面彻底。二是消毒处理。伤口冲洗后
用稀释碘伏或其他具有病毒灭活效果
的皮肤黏膜消毒剂（如季铵盐类消毒
剂等）涂擦伤口。如果伤口碎烂组织
较多，应先予以清创。三是预防其他
感染。根据伤口污染或感染情况，合
理使用抗生素，减少狂犬病病毒以外
的其他感染。尤其注意结合伤口性质

与既往免疫史等综合判断是否使用破
伤风疫苗及其被动免疫制剂。

对普通市民来说，处理轻微伤口
时，可先用肥皂水和自来水交替清洗
伤口约15分钟，然后及时到狂犬病暴
露预防处置门诊进行处置。

以前打过狂犬病疫苗
又被狗猫咬伤，如何处理

李艳艳提醒，有些市民打过狂犬
病疫苗，若再次被狗猫咬伤，也要尽快
到附近的狂犬病暴露预防处置门诊进
行处置。《狂犬病暴露预防处置工作规
范（2023年版）》规定，对于任何一次
暴露后均应首先、及时、彻底地进行伤
口处置。若再次暴露发生在免疫接种
过程中，应继续按照原有免疫程序完
成剩余剂次的接种；全程接种后3个
月内再次暴露者一般不需要加强接
种；全程接种后3个月及以上再次暴
露者，应于0、3天各加强接种1剂次狂
犬病疫苗。按暴露前或者暴露后程序
全程接种狂犬病疫苗者，除严重免疫
功能低下者外，暴露或者再次暴露后
无需使用被动免疫制剂。

9月28日是第十七个世界狂犬病日

被猫狗抓伤须及时处置

□记者 朱碧琼

本报讯 经过 5 个月的筹备，9 月
28日，平顶山市无人机应用技术协会
成立大会暨第一次会员大会在市城乡
一体化示范区市科协会议室举行。影
视航拍、应急救援、农业植保、遥感测
绘、教育推广等无人机应用领域的近
百名专业人士共同见证了这一时刻。

大会介绍了平顶山市无人机应用

技术协会组建情况，表决通过了协会
章程草案、会费标准和使用管理办法，
投票选举了第一届理事会、监事会成
员，赵军委当选为会长。

“协会以‘服务政府、服务社会、服
务会员’为己任，将积极搭建平台桥
梁，助力我市无人机行业建立良好有
序的飞行环境。”赵军委表示，协会的
成立，标志着鹰城无人机行业从业者
有了自己的家。协会汇集了无人机制

造厂家、维护商家、大学科研院所、专
业技术人员、摄影摄像和媒体传媒机
构，今后将积极开展各种活动，提升无
人机队伍综合水平，全力为鹰城无人
机爱好者提供更加广阔的发展平台。

据了解，平顶山市无人机应用技
术协会由市科学技术协会主管，是我
市无人机行业科研、经营单位、从业
者、爱好者自愿组成的专业性、地方
性、非营利性社会组织。

平顶山市无人机应用技术协会成立

今后，鹰城无人机行业从业者有家了

9月28日上午，新华区光明路街道王庄村村委会大院里，村民排队领取大米、食用油、鸡蛋等中秋福
利。据该村党总支书记赵江伟介绍，近年来，他们着力于发展村集体经济，努力提高收益。自2018年起，
他们每年都会将集体收益回馈给大家，实现红利共享。6年来，每年中秋节和春节，他们都会给全村600
户村民发放福利。 本报记者 高红侠 摄
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□记者 王代诺

本报讯“一开始不知道能不能
解决，想着反映试试，没想到第二天
就解决了！”9月 27日，郏县八一路
与文化路交叉口附近居民李女士对
12345热线回访人员说。

据悉，李女士家附近有一所寄
宿制中学，学校每天早上6点左右有
早操，音响声让李女士总是休息不
好 。 她 便 将 这 一 问 题 反 映 给 了
12345热线。

9 月 20 日，郏县教体局接到
12345热线工单后，第一时间联系该
中学负责人，进一步了解具体情况，
并向其说明了群众投诉的问题。

“学生强身健体很重要，居民生
活也同样重要，我们一定科学整改，
确保学生锻炼和居民生活和谐。”该
校负责人说。

当天，该中学就组织召开了全
体老师会议，大家积极建言献策。
经过商讨及多次测试，学校采取了
改变音响朝向、调小音量、调整使用
时间等举措进行优化。同时，该校
负责人严格要求教师遵守校园规章
制度，做到实时巡查，落实到位，最
大程度地减少对周围居民生活的影
响。

“下一步，我们将继续以提升群
众‘获得感、幸福感、安全感’为工作
导向，推动‘12345民呼必应’工作成
为‘为民解忧’的驱动力和助推器，
让郏县教育更有高度、更有温度、更
快速度。”郏县教体局党组书记、局
长李刚说。

学校早操音响
影响居民休息
收到！立即改

□记者 胡耀华

本报讯 鲁山并不大，但对周口
市商水县的自军团来说却如茫茫大
海。4年来，为找亲生父母，她曾来
鲁山 3 次，但都无功而返。9 月 26
日，在鲁山县城，自军团诉说了自己
的遭遇。

自军团今年31岁，前些年听别
人讲，她原来的家在鲁山，刚出生时
被一名叫张蔷（音）的人送给了商水
县汤庄乡訾庄村的訾某抚养。张蔷
与自军团的亲生父母当时在平顶山
一家预制板厂打工，听说自军团还
有两个姐姐，所以她出生后被父母
送了人，母亲姓王。

自军团已是两个孩子的母亲，
随着年龄增长，她寻找亲人的欲望
越来越强。“我肚脐眼儿右上方有块
胎记。寻找父母没有别的意思，就
是想看看他们，尽一下自己的孝
心。”自军团说。

记者上网查询，发现自军团所
说的预制板厂已于2002年4月8日
注销，地址在新华区。若有市民知
道自军团父母信息，请拨打本报热
线4940000联系。

当年被送养的她
想寻找亲生父母


